

DECLARACION DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

DON PATRICIO AYLWIN



El Gobierno de Chile ha recibido con especial beneplácito la propuesta formulada por el Presidente de los Estados Unidos, Sr. George Bush, el día 27 de junio, relativa a una nueva asociación en las Américas, para el desarrollo del comercio, de la inversión y del crecimiento.

El Gobierno de Chile coincide plenamente en la necesidad de ajustes y reformas económicas que hagan viable retomar el camino del desarrollo que ha sido interrumpido por más de una década en la mayor parte de los países de la región.

Este anuncio abre una amplia gama de oportunidades en áreas vitales para el desarrollo, cuyas modalidades estamos prontos a explorar con el propósito de establecer acuerdos que resulten recíprocamente beneficiosos.

Esta iniciativa revela una viva preocupación del Gobierno de los Estados Unidos frente a situaciones y problemas que son prioritarios tanto para las naciones de nuestro continente como para el comercio mundial en general, que hoy están en la etapa final de negociaciones en la Ronda Uruguay.

Chile ha dado pasos significativos en el campo de las reformas económicas modernas y ha hecho del libre comercio un postulado esencial y prioritario de su política económica internacional. Esperamos que la iniciativa del Gobierno de los Estados Unidos constituya un decidido avance en la abolición de todas las trabas aún imperantes en el comercio hemisférico y se convierta también en un esfuerzo renovado para combatir el proteccionismo mundial. Celebramos la decisión del Gobierno de los Estados Unidos de ofrecer la apertura de sus mercados para los productos de interés de la región en las negociaciones del GATT.

Una nueva asociación en las Américas, debe construirse a través de una participación justa y equitativa entre estados soberanos, mediante la promoción de la integración intrarregional, así como de la cooperación entre los distintos agentes sociales y, en particular, mediante la vigorosa acción del sector privado, el que requiere de reglas estables de acceso a los mercados para poder promover sus inversiones .

El Gobierno chileno tiene la convicción de que el reciente planteamiento del Presidente Bush abre significativas expectativas para el desarrollo latinoamericano y establece nuevas fórmulas de vinculación intrahemisféricas como a nivel mundial cuya pronta realización tendrá impactos beneficiosos para el progreso de nuestros pueblos.

TALCA, 3 de julio de 1990